

Bienvenue au hameau du Sapt !

Prenez le temps de vous promener dans ce hameau typique du Haut Pilat, avec ses belles fermes des XVI^e et XIX^e siècles, son petit patrimoine lié à l'eau. Partez à la recherche de la croix, des portes anciennes, retrouvez la trace de l'ancien lavoir... Le chemin se poursuit vers Chaussitre en haut ou vers l'Auberge du Sapt plus bas.

■ Le bachat et l'ancien lavoir

Toute l'alimentation en eau du Sapt se faisait autrefois par le ruisseau venant des hauteurs des Chomeys : il s'écoulait dans le lavoir (aujourd'hui disparu) puis dans ce bachat. C'est dire l'importance de son entretien : comme il s'ensablait régulièrement, il fallait le nettoyer plusieurs fois par an, lors de journées de corvées réunissant un membre de chaque famille.



Aux beaux jours, les hommes se retrouvaient ici le dimanche matin pour se laver et se raser. Des rainures compartimentaient l'abreuvoir afin de maintenir au frais les biches à lait de chaque famille. L'eau s'écoulait ensuite dans une conduite en pierre de taille qui servait à arroser les prés en aval.

■ Une ferme typique du XIX^e siècle

L'abreuvoir jouxte une ferme avec, de gauche à droite : une grange et sa montée typique du Pilat, l'étable-écurie alimentée en foin par le haut, la bergerie, devant la chaudière pour cuire choux et patates pour les cochons, la maison d'habitation et un étage bien éclairé pour les métiers à tisser.



■ La croix et les maisons du XVI^e siècle

Au centre du hameau, une très belle croix de grès porte l'inscription 1529. Le croisillon présente une Vierge à l'Enfant, couronnée par un ange placé tête en bas au-dessus d'elle. De part et d'autre, figurent saint Antoine et un autre saint ; au revers, le Christ en croix.

En face de la croix, admirez la ferme à la façade Renaissance. Le linteau de 1554 porte une croix de Malte.

La maison derrière la croix, fermée par un grand portail clouté, fut celle des ancêtres de Jules Verne.